



# 市民のひろば

## 掲示板

### ◆山田小学校人權セミナー

日常のお子さんのちよつとした行動からその想いをくみとるコツを伝授します。あなたにも「あ、そうだったんだ」と目からウロコの大発見がきつとあります。

【日時】  
1月21日(土) 15時〜17時  
【場所】  
山田小学校体育館  
※入場無料

### 【講師】 灘 裕介(作業療法士)

【内容】  
こどもの行動と遊びの意味  
日常の生活や学習につながる子育てのワンポイント

【問い合わせ先】  
山田小学校 ☎53・3185



### ◆スキーツアー 参加者募集

【日程】  
2月11日(土)〜13日(月)  
【行き先】  
長野県志賀高原スキー場  
【宿泊先】志賀ロイヤルホテル(丸池スキー場前)  
【参加費】  
約43,000円(リフト券3日間付)の予定です。  
【募集人数】45人(市内在住・在勤の方を優先)  
※定員になり次第、キャンセル待ちとなります。



作:鳴鉢 ウノタ(山田高校マンガ部)

### 編集後記

▼庁舎落成の「もち投げ」表紙の写真には写っていませんが、駐車場の西側でも「もち投げ」が行われており、その光景に圧倒されました。(細木)  
▼庁舎見学には、たくさんの方々に越えたいいただき、皆さんから「きれいな庁舎ができましたね」と、うれしいお声をかけていただきました。(公文)

## おたんじょうび おめでとう



今月満1〜3歳の誕生日を迎えるお子さんを紹介します。



掲載を希望される方はお問い合わせください。締切日は誕生月の前月1日まで。  
問 総務課 ☎53-3112

※◎は土佐山田町、●は香北町、○は物部町です。

## 第20回 かみがみクイズ

【今月の賞品】  
プレーン味&粗挽き山椒・生姜味  
土佐鹿ソーセージ2袋  
全問正解者の中から抽選で3名様に贈呈!



解答は、今月号の誌面にあるよ。携帯からメールで応募しよう。  
応募方法

問 総務課 ☎53-3112

## 香美史 探訪記

### 第30回 みょうしゅ 物部の名主 (物部町大西)

室町・戦国時代の土佐国の名主※1は、自墾地を所有し、一族郎党を率いて山田氏(大中臣)の支配下にあったが、長宗我部氏の支配を受けるようになると領地は召されて、家臣となった名主は、土地を給され軍団に組み込まれ、戦いに従軍する義務が生じ、これを一領具足と言った。

物部の名主はほとんどが領知※2され、山内氏の時代も名本(庄屋)として村を治めたので、長宗我部時代の古文書が多く残った。

天文24年(1555)に長宗我部国親が、大西二郎左衛門尉と窪越後守に宛てた文書には、以下のようにある。

柳瀬は忠節を尽くし殊勝なことだ。願いのあった梶佐古名へ柳瀬五郎兵衛の三男源左衛門に梶佐古に土地を分与され、名本梶佐古を名乗らせることを大西二郎左衛門に委ねるべく申し付ける

大西土居は、県道久保大宮線大西分岐上流部にあったが、水害を受けて移転し土居屋地の字名で柚子畑になっている。

物部横山は、大忍荘※3に属し、ここの名主は自墾地を荘園に寄進し、荘官となって実質的に支配して権利を確保した。長宗我部時代の山崎村は、山崎勘解左衛門の給地※4で、山崎家に残る古文書には、以下のようにある。

「柳瀬氏に五町歩を給する」弘治3年(1557)  
「山崎氏に一町歩を給するので、忠節を尽せ」永禄5年(1562)3月31日  
「篠(ささ)氏に二町歩を給する」永禄5年(1562)3月17日  
「山崎氏に正延名(香我美町)で四町歩を給する」永禄5年(1562)4月7日  
このことから、永禄5年早春に元親が本山氏と合戦をし、吉野城主野中肥後守の配下で蕤生衆が大きな働きをしたと考えられる。

なお、梶佐古源左衛門は、元親に従って朝鮮に戦い、天正20年(1592)に戦死し文禄4年(1595)盛親が子息に相続を認めている。(香美史談会)

※1 集落の主 ※2 藩主から自墾地の所有を認められること ※3 土佐国香美郡の荘園名 ※4 主君から家臣に与えられた土地



皆さん、こんにちは！私はフランセスク・ジョレット・ナヴァアロです。スペインのヴィジャホジョサから来ました。今、高知工科大学大学院情報システム工学コースに留学中です。専門はITです。子供の時から日本へ来たかったから、今とても嬉しいです。でも、ここに6カ月だけいます。もっと長くいたいのですが…。今日は皆さんに故郷の祭りを紹介します。スペインにはたくさん祭りがありますが、私の町の有名な祭りはモロス・イ・クリステリアノスです。スペイン人はこの祭りで中世を思い出します。アリカンテ州では一番大切な祭りです。

祭りの初日、町中はパレードを弾くバンドのパレードであふれかえります。次の2日間は、はなやかな衣装のコスプレで着飾ったモロス(イスラムの人々)とクリステリアノス(キリスト教の人々)のパレードをします。4日目は、中世の色々な出来事の劇があります。次の日、祭りは最高潮、デサムバルコという大がかりな劇のような遊びのようです。モロスの人は船で沖から岸にやってきて、船からジャンプして攻めてきます。クリステリアノスの人は海岸で待つて応戦します。いったん、モロスは町を征服します。でも、午後には、さらに大きい戦いがあり、クリステリアノスがまた征服します。もう色々なことをしますが、でもそれは大切です。いつかヴィジャホジョサのモロス・イ・クリステリアノスを見てください！とても楽しいです!

